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新华社北京3月16日电 国家
主席习近平3月16日下午同印度尼
西亚总统佐科通电话。

习近平指出，中国和印尼同为
发展中大国和新兴经济体代表，面
对世界百年变局和世纪疫情，两国
携手前行、迎难而上，构建了双边关
系政治、经济、人文、海上合作“四轮
驱动”的新格局，弘扬了团结抗疫和
共同发展的主旋律，明确了共建中
印尼命运共同体的大方向，树立了

发展中大国精诚合作的典范。中方
愿同印尼保持密切沟通，推动中印
尼友好合作不断得到新发展，为地
区和全球发展大局注入更多稳定性
和正能量。

习近平强调，双方要落实好我
们就深化新冠疫苗合作等达成的共
识，继续加强抗疫合作。要确保雅
万高铁如期建成通车，实施好“区域
综合经济走廊”“两国双园”等重点
项目，高质量共建“一带一路”，为印

尼发展和两国合作提供加速度。只
要有利于印尼发展、有利于两国合
作的项目，中方都持积极态度。双
方要维护全球市场稳定和供应链畅
通，推动全球发展倡议落地走实，坚
定维护以东盟为中心、开放包容的
区域架构，坚持团结合作、互利共
赢。中方支持印尼发挥二十国集团
主席国作用，聚焦“共同复苏、强劲
复苏”主题，办好巴厘岛峰会。

习近平分别同
印度尼西亚、土库曼斯坦领导人通电话
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■16日上午，泰安市重大产业链项目第一次集中开工活动举行。 最泰安全媒体记者 陈阳 摄
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本报3月16日讯（最泰安全媒体记
者 张隆德）今天下午，金融助力新型工
业化强市建设政银企合作签约仪式举
行。此次活动是贯彻落实市第十二次党
代会和全市新型工业化强市建设动员大
会精神的具体行动，旨在搭建政银企合作
平台，充分发挥金融对实体经济的支持保
障功能，推动全市经济社会高质量发展。

市委书记、市人大常委会主任杨洪涛
出席活动并讲话，市委副书记、市长张涛
主持。

杨洪涛代表市委、市政府向参加签约
的各方表示祝贺，向支持全市发展的各界
人士表示感谢。他指出，去年以来，面对
新冠肺炎疫情的持续影响和复杂多变的
国内外形势，全市各级各有关部门和广大
金融机构主动担当、积极作为，支持了实
体经济发展，探索了政银企合作的新模
式，创新了金融服务的新平台，取得了化
解金融风险的新成果，有力保障了全市经
济社会高质量发展。

杨洪涛强调，全市各级各部门、广大
金融机构要进一步统一金融服务新型工
业化强市建设的思想，提高政治站位，改
进工作方式，把服务实体经济，特别是服
务新型工业化强市战略作为出发点和落
脚点，想方设法把更多资金投向实体经
济，千方百计为泰安经济社会发展提供更
精准、更有力的金融支持。要全力提升信
贷规模和质量，针对信贷结构还不够合
理、工业贷款占比还不够高等痛点堵点，
改进工作方式，创新服务模式，优化信贷
投向，全力支持重大项目建设，扩大信贷
规模，努力把更多的资金投向实体经济。
要深入推进政银企精准合作，密切沟通、
协同发力，畅通合作渠道，完善对接制度，
培育有效金融需求，提高首贷率，提高金
融服务新型工业化强市建设的精准度。
要坚决守牢金融安全底线，增强工作主动
性，落实好防控措施，保持打逃债的高压
态势，压实工作责任，对金融风险点做到
胸中有数，准确预判，有效防范。

杨洪涛要求，政银企各方要以这次签
约为契机，进一步深化合作，共同营造良
好的金融生态环境，为新型工业化强市建
设作出更大贡献。

活动中，农行泰安分行、中行泰安分
行、泰安银行主要负责同志先后发言；银
企进行现场签约。

市委常委、副市长姜宁，市新型工业
化强市建设推进委员会副主任、党委书记
宋洪银，泰安高新区党工委书记、管委会
主任刘斌参加活动。
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一个硕士村支书的乡村振兴梦
□最泰安全媒体记者 刘小东 魏巍

本报3月16日讯（最泰安全媒体
记者 张中乾）擘画新蓝图，奋进正
当时。今天上午，泰安市重大产业链
项目第一次集中开工活动举行。这
次集中开工活动主会场设在数字经
济产业链——岱岳区泰山政法大数
据产业园，其他12条产业链分别设
立分会场，共有99个重点项目集中
开工。市委书记、市人大常委会主
任、总链长杨洪涛在主会场参加活动
并宣布开工令，市委副书记、市长、总
链长张涛讲话，市委副书记、政法委
书记、数字经济产业链链长于瑞波
出席。

活动中，各产业链向总链长依次
汇报本次集中开工项目情况。此次
集中开工建设的99个重点项目，总
投资394.72亿元，今年计划完成投资
177.6亿元。其中，数字经济产业链
集中开工项目共5个，总投资59亿
元，主会场所在的泰山政法大数据产
业园项目着眼打造政法大数据产业
集聚区、政法大数据应用和研发中
心，倾力构建政法大数据产业生态
圈；输变电及电线电缆产业链集中开
工项目共5个，总投资7.88亿元，分
会场所在的英大电力装备有限公司
项目主要生产各种类型微电子产品、
电力成套设备，建成达产后预计可实
现年销售收入4.5亿元以上；纺织服
装产业链集中开工项目共5个，总投

资23.7亿元，分会场所在的国家先进
印染技术创新中心产业基地项目是
我国先进印染技术领域唯一的、山东
省首个批复组建的国家制造业创新
中心产业基地；高端化工产业链集中
开工项目共10个，总投资72.3亿元，
分会场所在的年产18万吨电子级环
氧树脂项目能够解决国内高端电子
新材料“卡脖子”问题，将成为全国最
大的特种环氧树脂生产与研发基地；
新能源产业链集中开工项目共8个，
总投资28.08亿元，分会场所在的天
合150兆瓦农光+渔光互补项目，是
省内唯一光伏农业+渔业旅游综合体
项目；医药及医疗器械产业链集中开
工项目共5个，总投资17亿元，分会
场所在的帅迪医疗产业基地项目所
属的室内空气质量与微生物污染控
制产业是国家战略新兴产业，市场前
景广阔、潜力巨大；高性能纤维及复
合材料产业链集中开工项目共 11
个，总投资19.45亿元，分会场所在的
泰鹏集团高温环保滤材扩规智能化
生产改造项目计划新上自动化、数字
化、智能化超高温非织造过滤材料和
高速列车内饰复合材料生产线6条，
努力打造世界一流的非织造复合材
料生产基地；出版印刷产业链集中开
工项目共3个，总投资19.25亿元，分
会场所在的数字出版与现代物流基
地项目以建设国内一流大型现代出

版物流产业园及数码印刷基地为目
标；新型建材产业链集中开工项目共
11个，总投资27.47亿元，分会场所
在的万和轻质隔墙板项目建成后可
年产轻质隔墙板150万平方米；矿山
装备及工程机械产业链集中开工项
目共13个，总投资32.87亿元，分会
场所在的新泰国际激光智造产业园
项目重点培育本地激光产业集群创
新升级，承接先进地区激光产业转
移，提升产业链现代化水平；汽车及
零部件产业链集中开工项目共5个，
总投资为 14.9 亿元，均为产业链补
链、强链项目，将对当地的产业聚集
和产业链上下延伸起到积极的推动
作用；特色金属材料产业链集中开工
项目共3个，总投资12.3亿元，分会
场所在的高端金属表面处理循环产
业园项目采用世界上最先进的电镀
废水治理技术，实现废水零排放，节
水率可达90%以上；现代食品产业链
集中开工项目共15个，总投资60.52
亿元，分会场所在的山东唯可鲜果蔬
深加工项目采用国际最先进的超高
压杀菌技术进行果蔬加工生产，打造
集果蔬种植、研发、生产、销售等于一
体的健康饮品全产业生态链。这些
重大项目的开工建设，将进一步优化
我市产业结构，加速产业升级，提升
经济总量，形成助推泰安经济高质量
发展的增长极和新引擎。

对做好下一步工作，张涛指出，
工业是泰安高质量发展最强有力的
引擎，是泰安现代化强市建设最强有
力的支撑。各级各部门单位要以此
次集中开工活动为契机，抓好用好当
前有利时机，迅速掀起项目建设新高
潮，全力以赴推动重点项目建设提速
提质提效。要千方百计加快项目建
设，坚持一链一策、一企一策，实行项
目建设“周调度提醒、月督查通报、季
述职考评”制度，确保工程能够早建
成、早投产、早见效。要千方百计做
好要素保障服务，坚持有解思维和目
标导向、问题导向、结果导向，切实加
强要素保障力度，优先保障新型工业
化发展所需。要千方百计策划一批
重点项目，紧紧围绕“四大支柱产业”

“四大优势产业”及数字经济等未来
产业，谋划布局一批有实力、有优势、
有前景的好项目、大项目，促进有效
投资，增强发展后劲。要千方百计开
创产业链发展新局面，加大补链、延
链、强链力度，拓宽产业赛道，提高产
业层级，推动产业链健康蓬勃发展。

在主会场或分会场参加活动的
市领导、各产业链链长、专员及有关
领导有：成丽、常绪扩、刘泮英、张颖、
姜宁、宋洪银、辛海明、王淑玲、戴冰、
蒋永斌、李华民、唐传营、冯能斌、窦
清波、马保文、王锡友、袁久党、苏雪
峰、董彦和、刘斌。

擘画新蓝图 奋进正当时

我市99个重大产业链项目集中开工
杨洪涛张涛于瑞波在主会场参加活动杨洪涛张涛于瑞波在主会场参加活动

本报3月16日讯（最泰安全
媒体记者 王丙寅）15日下午，
全市输变电及电线电缆产业链工
作推进会召开。市政协主席、输
变电及电线电缆产业链链长武林
中主持会议并讲话。

会议听取了和君集团对我市
输变电及电线电缆产业提出的规
划编制、图谱制定和行动计划。

武林中强调，要进一步提高
对新型工业化强市产业链建设重
要意义的认识，认真落实市委、市
政府部署要求，以建链延链补链
为主抓手，靶向发力、精准施策，
不断完善壮大输变电与电线电缆

产业链和产业集群。要不等不
靠，紧盯产业发展动向和政策导
向，摸清我市产业现状、明确主攻
方向，深度对话链主企业，制定全
链条要素清单，做到产业链发展
规划编制、产业要素对接和项目
重点工作的同步推进。要增强服
务意识，统筹各类资源向产业链
靠拢，集成合力，解决产业发展面
临的突出问题。要坚持引进与培
育并举，在发展壮大重点骨干企
业的同时，紧盯产业链细分领域
和上下游相关环节，积极主动开
展定向招商、精准招商，为新型工
业化强市建设作出更大贡献。

全市输变电及电线电缆产业链
工作推进会召开

本报3月16日讯（最泰安全
媒体记者 刘小东）今天下午，市
政协党组（扩大）会议暨党组理
论学习中心组集体学习会召
开。市政协党组书记、主席武林
中主持会议并讲话。市委常委、
统战部部长、市政协党组副书记
成丽，市政协党组成员、副主席
张步军、倪庆宾、董彦和，党组成
员、秘书长杨承修出席会议。市
政协副主席袁久党、梁望东列席
会议。

会议传达学习了习近平总书
记在审阅中央政治局委员、书记
处书记，全国人大常委会、国务
院、全国政协党组成员，最高人民
法院、最高人民检察院党组书记
的述职报告时作出的重要指示精
神；传达学习了全国两会精神；传
达学习了《省委、省政府、省政协

2022年协商工作计划》《中共山
东省政协党组2022年工作要点
和政协第十二届山东省委员会常
务委员会工作报告重点工作任务
分工方案》；传达学习了省政协党
组书记、主席葛慧君在省政协专
门委员会主任座谈会和机关全体
干部会议上的讲话精神，以及市
委第十检查考核组对市政协机关
落实全面从严治党责任情况现场
检查考核的反馈意见。

武林中强调，会后要继续深
入学习，领会核心要义，切实把学
习成果转化为履职实效。要始终
坚持党对政协工作的全面领导，
树牢抓好党建是最大政绩的理
念，扎实履行全面从严治党主体
责任，准确把握新时代政协工作
的新要求，推动政协事业高质量
发展。

市政协党组（扩大）会议暨党组
理论学习中心组集体学习会召开
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曾经，重重大山阻隔了年轻人走
向外界的路，也阻挡了他们回乡的脚
步。然而，随着近年来乡村振兴战略
的深入实施，越来越多从大山走出去
的年轻人学成归来反哺大山，将青春
和汗水挥洒在让他们时时牵念的家
乡。已经担任泰山区省庄镇亓家滩村
党支部书记两年多的李丰就是他们中
的一员。

放弃稳定工作
大山的女儿回到大山

“你回来，村里给你多少钱”“刷盘
子洗碗都比这个强”“辛辛苦苦培养出
来的大学生，本想着和你去济南享清
福，现在也指望不上了”……

黑红色的皮肤、风尘仆仆的模
样，这是记者见到李丰时产生的第一
印象。但李丰原本并没有这样黑，也
没有如此憔悴，研究生毕业的她工作
稳定，从未想过有一天会回到自幼长
大的小山村工作。2015年8月，李丰
毅然放弃在济南的稳定工作和较高
工资，回到亓家滩村以聘任的身份在

村里协助工作，月收入只有 1400
元。谈起当时的选择，李丰表示并不
后悔。

山里长大的孩子，对大山有一种
特殊的感情。山东农业大学毕业的
李丰，本科期间学习的是大园艺专
业。在上果树学科课时，学科带头人
陈学森教授带她们去育种基地参观，
讲到了研究的杏子新品种可以从根
本上改变杏子的品质和市场价格，使
农户增产又增收。当时李丰就想，将
来一定要发挥专业优势，改变家乡的
贫穷面貌。

李丰研究生转学茶学，毕业后去
了济南工作，但她始终关注着家乡的
发展。李丰每次回到亓家滩村，都能
明显感觉到周围村子的发展变化。

“我记得有一次，听家里人谈起附近
的安家庄村又引进了什么项目，羡慕
的同时也陷入了深深的思考。习近
平总书记说过绿水青山就是金山银
山，咱村要山有山，要水有水，我们守
着这座金山怎么就发展不起来呢？”
改变村里现状的念头在李丰心里变

得愈发强烈。
2015年，村里的老书记向李丰伸

出橄榄枝。“作为村里走出去的研究
生，老书记一直比较看好我，他说村
里的发展需要我们这种有知识、有文
化，又在外面见过世面的年轻人。老
书记在村里干了一辈子，最大的愿望
就是希望能看到村里的人不再窝在
这穷山沟里，希望我们年轻人能够回
乡建功立业，在农村有一番作为。”李
丰回忆，当时老书记多次找她谈心，
一句句朴实的话，打动了工作已经步
入正轨的她。在与从事基层工作的
同学交流一番后，李丰回到了亓家
滩村。

当选村支部书记第一战
巩固脱贫攻坚成果

满怀誓要在家乡干出一片新天地
的激情，李丰回到了亓家滩村。但回
村后简陋的条件、部分工作人员散漫
的工作状态、村民的不理解，心理预期
和现实状况的差距给她泼了一盆冷
水，也让她产生了动摇，怀疑自己当时

的决定是否正确，心情也跌到了低谷。
“既然回来了，就踏踏实实静下心

来干，要干咱就干好，想想你为了啥回
来的。”老书记察觉到李丰的心理状
态，主动找她谈心。听了老书记的一
席话，李丰认真反思起来：“当初回来
的目的就是要改变现状，怎么能让现
状击垮呢？作为年轻的共产党员，就
应该有拼搏奋斗的闯劲、吃苦耐劳的
韧劲。”选择了，就要努力干好，李丰暗
暗下定决心。

2016年10月份，村“两委”缺职，
李丰被补选为村党支部委员。2019
年 11月，老书记因身体原因提出退
休，在老书记推荐、党员群众代表投
票下，李丰当选为村党支部书记。“当
选的那一刻突然感觉肩上的担子更
重了，这既是压力也是动力，不能辜
负党员群众对我的信任和支持。”李
丰说。

亓家滩村地处省庄镇北部山区，
2014年被认定为省级贫困村，2017
年实现脱贫摘帽。


